

POSTULAT von Erika Ziltener (SP, Zürich) und Peter Stutz (SP, Embrach)

betreffend Unabhängige Beschwerdestelle für in Heimen lebende Menschen und deren Angehörige

Der Regierungsrat wird aufgefordert, dafür zu sorgen, dass für jedes Heim, ob für Kinder, pflegebedürftige oder behinderte Menschen, eine unabhängige Ombudsstelle für die in Heimen lebenden Menschen und deren Angehörige bezeichnet wird und dass die Existenz der Ombudsstelle den betroffenen Personen bekannt gegeben wird.

Erika Ziltener
Peter Stutz

254/2011

Begründung:

Verschiedene Vorkommnisse in Heimen, die in den letzten Monaten an die Öffentlichkeit gelangten, zeigen, dass die bestehenden Strukturen und Vorsichtsmassnahmen zum Schutz der betroffenen Personen nicht ausreichen. Es fehlen Frühwarnsysteme und Anlaufstellen für klärungsbedürftige Fragen sind kaum bekannt oder stehen nicht zur Verfügung. Das gilt sowohl für die in Heimen lebenden Menschen wie für deren Angehörige.